
Mail an die OVin wegen unterschiedlicher Verwendung der 
Einwohnerzahlen im Haushalt-Entwurf 2020 

Von: Erhard Walter 
Betreff: Der Erst - und Zweitwohnsitz....!? 
Datum: 6. Dezember 2019 um 12:11:36 MEZ 
An: Ute Guckes-Westenberger 
Kopie: Andreas Demmer, Werner.Schuierer, Ute Guckes-Westenberger, Winfried Urban, 
Erhard Walter, Karlheinz Petersohn, Helmut Urban, Dunja Weber, Christian Herfurth 

Guten Tag, Frau Ortsvorsteherin, 

ich nehme nochmals Bezug auf meine u.b. Mail vom 10.11.19 bezüglich der Verwendung 
von unterschiedlichen Einwohnerzahlen im HH-Entwurf 2020. 

Sie haben meine Anfrage in der Sitzung am Dienstag begründet und gesagt, dass es sich 
hier um die Zahlen des Erst- und Zweitwohnsitzes handeln würde. Kollege H.Urban 
ergänzte die Begründung noch damit, dass das doch normal wäre, denn schliesslich 
würden die auswärtigen Bürger, die einmal in Heftrich wohnten, auch zum Erntedankfest 
eingeladen.  
Was diese Ergänzung des Kollegen mit dem Erst- bzw. Zweitwohnsitz verbindet, entzieht 
sich meiner Kenntnis und wird das Geheimnis des Kollegen bleiben.  
Ich habe mich daraufhin aus den weiteren Diskussionen rausgehalten und mich mit der 
Lösung, die Verwaltung zu bitten, dass das mit einer Randnotiz so festgehalten werden 
soll, dem Gremium angeschlossen. 

Aufmerksam zuhörende Bürger haben mich gestern nochmals zu den stattgefundenen 
Diskussionen angesprochen. Aus diesem Grund hab ich mich nochmals mit der 
Angelegenheit beschäftigt. Ich bitte Sie, von der Verwaltung eine schriftliche Begründung 
zu der Vorgehensweise einzuholen, damit nachvollziehbar belegt ist, welche 
Einwohnerzahlen jeweils mit Stand 06/JJ zukünftig gelten. 

Die Definitionen für Erst- und Zweitwohnsitz sind aus meiner Sicht eindeutig. So auch die 
Steuerrechtssprechung und das ausüben des Wahlrechts.  
Auch bei der Zahl der Gemeindevertreter iSd § 38 HGO sowie §82 (1) HGO sowie des §7 
der Hauptsatzung der Stadt Idstein sollte aus meiner Sicht der Zweitwohnsitz nicht 
relevant sein, um diesen im HH-Plan ohne jegliche Begründung zu berücksichtigen. 

Ich bitte Sie um Klärung des Sachverhaltes mit Vorlage einer schriftlichen Begründung, 
warum im HH 2020-Entwurf mit unterschiedlichen Einwohnerzahlen, d.h. auf Seite VII nur 
der Erstwohnsitz und auf Seite 6, Doppischer Produktplan 2020 bei der Tabelle Aufteilung 
der OBR-Mittel auf Budgets ab 2020 neben dem Erst,- auch die Einwohner mit 
Zweitwohnsitz mit Stand 06/2019 hinzukommen.  
Eine offizielle Regelung gibt es meines Erachtens hierzu nicht und im § 1 der mir 
bekannten 1. Änderung der Richtlinie über die Budgets der Ortsbeiräte der Stadt Idstein 
wird bei der Höhe des Budgets weiterhin nur von „pro Einwohner“ geschrieben. Dies gilt 
auch für die Drucksache 150/2019 samt Begründung. 

Sollte also Ihre Begründung stimmen, dann wäre es sinnvoll, dass neben der Randnotiz im 
HH auch die 1. Änderung der Richtlinie über die Budgets der Ortsbeiräte im § 1 wieder 



geändert wird mit dem Zusatz, …..pro Einwohner (Erst- und Zweitwohnsitz) mit Stand 
06/JJJJ! 

Zur Vereinfachung habe ich mir erlaubt, Frau Weber vom Körperschaftsbüro sowie den 
Bürgermeister schon vorab auf Cc zu setzen, damit Sie die Mail nicht weiterleiten sondern 
nur noch um entsprechende schriftliche Begründung bitten müssen.  
Ich möchte abschliessend darauf hinweisen, dass ich einige Mitglieder der in der StVV 
vertretenen Fraktionen auf BCc gesetzt habe, damit das Thema ggf. bei den noch 
ausstehenden Beratungen ebenfalls angesprochen und bei Bedarf/Notwendigkeit noch 
angepasst/korrigiert wird. 

Mir ist bewusst, dass eine evtl. Korrektur durch Streichung bzw. Nichtverwendung des 
Zweitwohnsitzes zu geringfügigen Änderungen der Zuwendung für die OBR kommt, 
welche aber aus meiner Sicht zu verkraften wären. Ich persönlich ziehe eindeutige und 
nachvollziehbare Lösungen für alle Beteiligten vor und hoffe, dass diese getroffen werden. 

Für die Freien Wähler Heftrich im Ortsbeirat 
Mit freundlichen Grüßen 

Erhard Walter 
Anfang der weitergeleiteten Nachricht: 
Von: Erhard Walter 
Betreff: Nur ein Zahlenspiel...? 
Datum: 10. November 2019 um 12:44:23 MEZ 
An: Ute Guckes-Westenberger 
Kopie: Andreas Demmer,  Werner Schuierer, Ute Guckes-Westenberger, Winfried Urban , 
Erhard Walter, Karlheinz Petersohn, Helmut Urban 

Guten Tag, Frau Ortsvorsteherin, 

sicherlich können Sie als Mitglied im HFA und in der StVoV bzgl. der Einwohneraussagen 
im HH-Entwurf 2020 weiterhelfen.  

Mir ist im HH-Entwurf 2020 u.a. aufgefallen, dass bei den Einwohnerzahlen 
unterschiedlich Angaben für den Stand 06.2019 aufgeführt sind, wie beigefügtes pdf-
Dokument belegt.  
Warum gibt es hier eine Gesamtdifferenz von 2237 Einwohnern mit Stand 06.2019 und 
welcher Stand ist nun laut EMA wirklich der RICHTIGE? 

Ich habe mir erlaubt im beigefügten pdf-Dokument nochmal ein Beispiel aus der OeB 
„Anstaltssatzung“ beizufügen, welches auch belegt, dass bei Veröffentlichung von Zahlen 
aus meiner Sicht die Kontrolle und Sorgfaltspflicht zu wünschen übrig lässt und selbst 
hilfreiche Hinweise, warum auch immer, ignoriert wurden. 

Für die Freien Wähler Heftrich im Ortsbeirat 
Mit freundlichen Grüßen 

Erhard Walter


